

Mark Carney
Chef, Parti libéral du Canada

Jagmeet Singh
Chef, Nouveau Parti démocratique du Canada

Yves-François Blanchet
Chef, Bloc Québécois

17 mars 2025

Re: Suivi : Appel urgent à la coopération des progressistes

Chers collègues,

Nous vous écrivons de nouveau, à la suite de notre lettre du 10 mars, pour souligner l'urgence d'une coopération des partis progressistes. Les Canadiens sont profondément préoccupés par les graves conséquences qu'aurait une victoire conservatrice sur notre démocratie, surtout face aux menaces sans précédent posées par l'extrémisme de l'administration américaine actuelle, qui inclut des attaques directes contre la souveraineté du Canada.

Nous restons le seul parti fédéral à proposer activement des mesures concrètes pour une coopération progressiste lors des prochaines élections. Plus précisément, nous vous demandons de vous joindre à nous pour :

- S'engager publiquement dès maintenant à mettre en place un mode de scrutin proportionnel après cette campagne électorale. Cela garantira un système de vote moderne qui renforcera notre démocratie et nous aidera à nous protéger contre l'extrémisme que nous observons aux États-Unis.
- Cesser les campagnes négatives contre les autres partis progressistes, car ces attaques ne font que nous diviser et nous affaiblir, facilitant ainsi une victoire conservatrice.
- Engager immédiatement des discussions de bonne foi sur la coopération dans les circonscriptions clés où une division du vote progressiste risque réellement de permettre l'élection d'un candidat conservateur.

Le Parti vert considère que cette coopération est notre responsabilité en tant que chefs de partis progressistes. Les Canadiens méritent, et réclament de plus en plus, des actions claires et courageuses de la part de leurs représentants pour protéger le pays contre les menaces extérieures. Ne pas coopérer dans ces circonstances extraordinaires met inutilement les Canadiens en danger.

Nous attendons votre réponse avec impatience. Les Canadiens méritent de la transparence de la part de leurs dirigeants politiques. Si vous refusez de coopérer, les électeurs ont le droit de connaître la raison.

Cordialement,

Elizabeth May, Cocheffe, Parti vert du Canada
Jonathan Pedneault, Cochef, Parti vert du Canada